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PROGRAMACION CARNAVALES 1 988 

MARTES, 16 DE FEBRERO

17 ,00 Horas: GRAN BAILE DE 
DISFRACES, con premios, limo
nado, confetis y serpentinos. 
Lugar, Hogar del Pensionista. 
ORGANIZA: Asociación Coordina
dora de lo Tercero Edad y pensionis
tas de Getofe. 
17,30 Horas: FIESTA DEL CAR
NAVAL EN EL SECTOR 111. 
ENTIERRO DE LA SARDINA. 
Monteo y quemo de peleles. 
Asado popular de sordinos. 

20,QO Horas: Baile de Carna
val. 

21,00 Horas: Actuación de los 
Murgas del Barrio. 
ORGANIZA: Centro Cívico del Ge
tofe 111. 

20,00 Horas: Presentación de 
lo Novelo «Nóufragos de Ciu
dad», del escritor Manuel 
Praena. 
Lugar, Centro Municipal de 
Cultura. 
f<0 Javier Sante, escritor y 
columnista. 
Esteban Díaz Maroto, ex con
cejal de Cultura de Madrid. 

MIERCOLES, 17 DE FEBRERO

15,00 Horas: «CARNAVAL IN
FANTIL» organizado por todos 
los colegios de Getofe. 
Lugares: Barrio de Lo Alhóndi
ga, Orquesto Aureola. 
Getofe 111 (Centro Comercial), 
Orquesto Pentagrama. 
Juan de lo Ciervo-Margaritas 
(Plazo de los Provincias), Or
questo Nevada. 

19,00 Horas: ENCUENTRO DE 
TODAS LAS MURGAS, CHA
RANGAS Y VIUDAS PARA 
ACOMPAÑAR A LA COMITIVA 
DEL ENTIERRO DE LA SARDINA. 
Desfile del Carnaval por lo calle 
Madrid, hasta llegar al solar 
Juan de lo Ciervo. 

20,00 Horas: Actuación de los 
Murgas ganadoras del Tercer 
Encuentro de Murgas de Ge
tafe. 

21,00 Horas: Baile de Carna
val en el solar Juan de lo Cier
vo, con lo orquesto «Los Va-
lles». 

SABADO, 20 DE FEBRERO

20,00 Horas: Baile de Carna
val en lo Pzo. de Santo Margari
ta, con lo orquesto Kalimba, 
concursos, juegos, piñatas, etc. 
Organizado por lo Comisión de 
Festejos de Los Margaritas. 

DOMINGO, 21 DE FEBRERO

17,00 Horas: Gran Baile de 
Carnaval, con lo orquesto Ne
vada, organizado por lo Coor
dinadora de lo Tercero Edad, 
con 1 O estupendos premios 
poro los máscaras vestidos con 
mejor gusto y humor. 
Lugar: Centro Cívico «Juan de 
la Cierva». 

18,00 Horas: Piñatas poro ni
ños y grandes, imprescindible 
poro ir disfrazado. 
Concurso de disfraces. 
Gran baile, despedido del Car
naval con lo Orquesto Banda -
Nova, organizado por lo Casa 
Regional de Extremadura de 
Getafe. 
Habrá Privo de Morro, organi
zado por lo Peño «Nos Mal
tratan» en los actos más impor
tantes del Carnaval. 
Programaciones especiales de 
Carnaval en el barrio de Peroles 
del Río, organizado por lo Comi
sión de Festejos, con bailes de 
carnaval y entierro de lo sordino. 
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Editorial 

Los .Ayuntamientos 
en la creación de empleo 

El Plan Regional de Empleo que la 
Comunidad de Madrid va a poner en 

marcha, al margen de otras 
consideraciones, nos lleva a una que 
queremos destacar; ha situado a los 
Ayuntamientos como participantes 

en el mismo, junto con las 
organizaciones empresariales, los 

sindicatos, la Administración Central 
y la propia Comunidad. Esta 

inclusión no es casual ni tampoco 
puede ser menospreciada. 

Al contrario, la política de 
agresividad y compromiso llevada a 

cabo por el Ayuntamiento de Getafe 
ha servido de modelo para otros 

municipios madrileños y españoles y 
es un claro exponente del importante 
papel que los ayuntamientos pueden 

desarrollar, aunque sus competencias 
legales sean mínimas. Para cuando el 

Polígono de San Marcos esté 
terminado, se habrán invertido en él 

en torno a los 40.000 millones de 
pesetas, cifra que seguramente puede 

ascender a los 60.000 millones de 
pesetas si se incluyen otras 

actuaciones industriales fuera del 
polígono -en otros polígonos o en 

el mismo casco urbano. 
En los últimos cuatro años, cada 

peseta in vertida por la 
Administración en Getafe, ha 

supuesto la fo versión de otras 1 O por 
la iniciativa privada en un amplio 

marco de actividades, lo que 
ineludiblemente se traduce en 

puestos de trabajo y en riqueza. No 
toda la que quisiéramos y sería 

necesaria, pero bastante más que en 
otros municipios que se han limitado 

a ir al socaire de las circunstancias. 
Habría que añadir además que este 

movimiento permite también el 
acercamiento de más equipamientos 

e infraestructuras. 

No puede caber ya ninguna duda del 
importante papel dinamizador de los 
ayuntamientos, a pesar, repetimos, de 
no tener apenas competencias legales. 
El Ayuntamiento de Getafe ha 
demostrado una capacidad de gestión 
en este sentido que ha sido reconocida 
tanto por la Comunidad Autónoma 
-que ha propuesto para la Zona Sur
una actuación industrial que influirá
muy positivamente en Getafe- como
por distintos organismos de la
Administración Central o los mismos
empresarios, que vienen aquí en busca
de apoyo para sus iniciativas.
Es de justicia también reconocer el
papel de los sindicatos, que han
mantenido una política de
entendimiento de la labor municipal a
través de un pacto tácito, no escrito,
que ha permitido crear en Getafe un
clima de confianza del que carecen
otras ciudades con una fuerte
implantación industrial. La
importancia de esta política y el efecto
positivo son mayores aún si se tiene en
cuenta las tremendas secuelas que la
quiebra paulatina de las empresas a
finales de la década pasada y
comienzos de ésta dejó en nuestra
ciudad. Los sindicatos están
cumpliendo una función positiva
inestimable.
Por último cabe destacar la
importancia de la propuesta de la
Comunidad de convertir el aeródromo
militar en aeropuerto civil. A nadie se
le escapa, o se le debe escapar, la
importancia de esta propuesta, tanto
por lo que podría suponer el
aeropuerto civil en sí, con el
consiguiente fluido de recursos hacia la
población, como por la previsible
ganancia de espacios públicos, ahora
ocupados por las instalaciones
militares.
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UNA CIUDAD 

CON FUTURO 

La labor que le corresponde hacer a 
un gobierno municipal no se circuns
cribe sólo al «día a día», con ser im
portantes las incidencias que configu
ran el devenir cotidiano de una ciudad 
como la nuestra. La obligación de un 
político es proyectar cara al futuro los 
desarrollos que hagan posible la con
secución de un entorno social y hu
mano, tratando de consolidarlo defi
nitivamente. 

Esta labor, que no se palpa en el día 
a día, porque el español es muy dado 
a vivir la realidad del momento, es la 
que hemos venido articulando en los 
últimos años. 

Todos los pueblos tienen una espe
cial particularidad y el nuestro siem
pre se ha destacado por ser una zona 
netamente industrial. Nuestro objeti
vo en los últimos cuatro años se ha di
rigido a consolidar y estabilizar un te
jido social que siempre se ha desarro
llado en torno a nuestro potencial de
sarrollo industrial, que claramente se 
desmoronaba. Las expectativas se vie
nen cumplimentando de manera pal
pable. La creación de nuevos polígo
nos industriales que, indudablemente, 
a medío plazo generarán cientos de 
puestos de trabajo, es algo que «casi 
alcanzamos ya con las manos». 

Pero no es suficiente. Se está traba
jando junto con otros pueblos del en
torno y la Comunidad de Madrid para 
reequilíbrar en equipamientos, suelo y 
servicios el futuro de una zona como 
la nuestra, de muy especiales caracte
rísticas, y confiamos mucho en que 
los resultados de este trabajo benefi
cien a miles de personas y que por 
añadidura pueda transformar la vida 
de toda nuestra comarca. 

En esta proyección de futuro, la 
próxima apertura de la Universidad 
Sur, la instalación del Centro Especial 
de Formación en Altas Tecnologías, 
las nuevas vías de comunicación en 
nuestro pueblo, etc., vienen a poner el 
acento en ese futuro que todos intui
mos lleno de esperanza. En esto como 
en otros múltiples proyectos, quere
mos contar con todas las fuerzas so
ciales de nuestra ciudad. Queremos, 
en una palabra, «hacer ciudad» con 
todos y con la ayuda de todos. Segui
mos pidiendo al resto de las fuerzas 
políticas que componen el arco repre
sentativo municipal, su colaboración 
en este proyecto, que no pretende otra 
cosa sino conseguir poner a nuestro 
pueblo en el lugar que se merece. 

ANTONIO ALONSO HERRERO 
Portavoz del Grupo Socialista de Concejales. 
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LA POLITICA DE PERSONAL 

AL SERVICIO 

DE INTERESES PARTIDISTAS 

Existe la creencia generalizada, entre los veci
nos, de que los trabajadores del Ayuntamiento 
«ganan mucho y trabajan poco», pero esto no 
es de aplicación a la generalidad de los mismos. 
Las subidas salariales de los empleados munici
pales durante estos años de gestión socialista, 
han estado por debajo de la media nacional, por 
la imposición del Estado de topes salariales que 
negaban el derecho de negociación inherente al 
resto de los trabajadores. 

En el Ayuntamiento existen muy buenos pro
fesionales que ven cómo su capacitación es me
nospreciada, frente a la fidelidad al partido go
bernante. Durante estos últimos años los sala
rios de cada empleado, en un número conside
rable, respondían más a la utilidad que podían 
tener para la política del Gobierno Municipal 
que al trabajo desarrollado y a las funciones del 
puesto. 

Las elecciones sindicales de los trabajadores 
laborales demostraron la oposición de los mis
mos a este tipo de actuaciones, otorgando su 
voto mayoritario a la Central Sindical que había 
defendido sus intereses (CC.OO.), castigando al 
sindicato hermano del PSOE (UGT). El Gobier
no Municipal ya no podía actuar con la conni
vencia de los representantes sindicales, por lo 
que introdujo algunas modificaciones para va
riar su política de personal: se nombró a una 
nueva Concejala-Delegada d� Personal, una 
nueva Directoria del Departamento y se contra
tó a una Técnica para que hiciera un estudio de 
valoración de puestos de trabajo, de manera 
que se determinara el salario de cada trabajador 
en relación con las funciones que desempeña
ba. 

Pero esta nueva situación tuvo una existencia 
efímera. En las elecciones municipales se desca
balgó a la Concejala de Personal por tener crite
rios diferentes a los oficiales del PSOE. 

Para desarrollar y aplicar el Estudio de Valo
ración de Puestos de Trabajo se creó una Comi
sión, de la cual se excluyó a la Técnica contrata
da para este fin porque se opuso a ser considera
da como parte de la representación de la empre
sa, por entender que era una trabajadora del 
Ayuntamiento y no una seguidista de lo que el 
Gobierno Municipal determinara. Por mante
ner esta postura, se la excluyó del Departamen
to de Personal y se la trasladó a un lugar alejado 
de la Casa Consistorial. 

En cuanto a la Directora de Personal, que ha
bía pretendido desde el primer momento acabar 
con la discriminación que existía hacia los tra
bajadores, mediante la cual se ascendía de cate
goría a personas fieles al PSOE, mientras que 
otros, con mayor capacitación se quedaban es
perando nuevas oportunidades de promoción 
interna, se quiso dar participación a los repre
sentantes de los trabajadores según marca el 
Convenio y el Estatuto y por último, «dar aten
ción a todos los problemas independientemente 
de la categoría, ideología o condición social de 
las personas», según expresa textualmente en su 
carta de dimisión, la cual se vio obligada a lle
var a cabo por imposibilidad de realizar sus in
tenciones, dados los obstáculos que la Conceja
lía de Personal ponía. 

Esta es la actuación concreta del Gobierno 
Municipal en esta materia, mientras esta reali
dad siga patente de poco sirve el «vocear» que 
se piensa consultar con la oposición los dictá

menes en este área. ■

ALFONSO CARMONA 
CONCEJAL DE !U 

� 
GRUPO ALIANZA POPULAR 

DEBATE SOBRE EL 

ESTADO DE LA CIUDAD 
Ha comenzado el año 1988 y no podemos de

jar de pensar en la realidad de nuestra ciudad, y 
en la situación en la que nos encontramos. Aho
ra empezaremos a escuchar debates como el de 
Estado de la Nación, el de Estado de la Región, 
y no estaría de más el que en nuestra ciudad, en 
Getafe, realizásemos también un debate sobre 
su estado. 

Oímos continuamente que todo va bien, que 
ya no hay problemas importantes sin solucio
nar, que no existen tensiones sociales, etc., y 
con esto uno no sabe si los que lo dicen viven 
en otro sitio producto de sus «sueños de deseo», 
o los demás tenemos tan mala suerte que no co
nocemos ese mundo idílico que nos presentan.

El éxito o el fracaso de toda gestión política 
debe tener como parámetros los índices de «bie
nestar y de seguridad» de los administrados, y la 
verdad es que, sector por sector, colectivo por 
colectivo, ciudadano por ciudadano, son mu
chos más los que consideran que estos índices 
no son los deseados. 

Desde la alternativa de Alianza Popular se 
debe hacer mucho más, no podemos permane
cer indiferentes ante tantos y tantos problemas 
que aún tiene nuestra ciudad, pues, haciendo 
un rápido repaso, encontramos situaciones im
portantes sin resolver: 

l. El PARO, tenemos que aprovechar la fa
vorable coyuntura económica internacional y 
nacional para crecer más y poder distribuir la ri
queza con eficacia. 

2. La VIVIENDA, en Getafe los efectos so
ciales por la subida de los precios de las vivien
das son perversos. Y a esto ha contribuido una 
política socialista que no controla el mercado de 
la oferta y la demanda, permitiendo que la esca
sez de suelo urbanizable residencial, que regula 
los costos finales del mismo, sea un problema 
para aquellos vecinos que por su poder adquisi
tivo no pueden acceder a las viviendas de renta 
libre. 

3. La DROGA, hay que reducir al mínimo
los efectos negativos que se han producido en 
nuestro pueblo por no hacer frente en su mo
mento al narcotráfico. En agosto se creó, a ins
tancias de Alianza Popular, una Comisión Es
pecial Antidroga, y mientras en Móstoles, Lega
nés, etc., se han celebrado actos, manifestacio
nes, etc. contra el problema de las drogas, en 
Getafe el Gobierno socialista lleva seis meses sin 
convocar a esta Comisión y tomar medidas para 
tratar al drogadicto y luchar contra el narcotra
ficante. 

4. La DELINCUENCIA, no podemos olvidar
el estado de inseguridad ciudadana en el que vi
vimos. No hace mucho un vecino de Getafe, un 
pequeño comerciante, fue asesinado en su pro
pio establecimiento. Aún no se ha hecho un Plan 
viable de prevención de la delincuencia en todas 
sus modalidades, y hay que atajar las causas que 
lo propician y crear las condiciones adecuadas 
que lo eviten, hay que potenciar la Policía Muni
�ipal, incrementar las dotaciones de Protección 
Civil, hay que usar la Junta Local de Seguridad, 
etc., y hay que hacer un verdadero PLAN DE 
SEGURIDAD CIUDADANA LOCAL. 

Y podíamos seguir hablando de más circuns
tancias cotidianas como la SANIDAD, la CUL
TURA, etc. que, estando muy lejos de lo que 
todos los vecinos de Getafe deseamos, hacen 
que en un repaso rápido del ESTADO DE LA 
CIUDAD la visión de la realidad no sea muy di
vertida; pero Alianza Popular cree que todo esto 
tiene solución y que corrigiendo los errores so
cialistas, el futuro puede mirarse con más espe
ranza, y que en poco tiempo, Getafe puede ser 
esa ciudad que nos quieren hacer ver que es y 
que lamentablemente hoy no lo es. 

JESUS C. ESTEBAN PEREZ 
Portavoz de Alianza Popular 
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LA INSEGURIDAD 

El deterioro de la seguridad ciudadana vie
ne siendo una constante general que en las 
últimas fechas ha alcanzado una intensidad 
que sobrepasa los límites tolerables de la con
vivencia. En consecuencia se ha producido 
una reacción vecinal, fundamentalmente por 
parte de los comerciantes, que posiblemente 
desencadene en una organización para auto
protegerse ante la pasividad de los responsa
bles públicos de seguridad. 

No podemos ignorar las causas que origi
nan la delincuencia, como son la gran mag
nitud de marginados sociales, muchos de 
ellos pertenecientes a las listas de espera del 
INEM para conseguir un puesto de trabajo, 
personas que ante la falta de horizontes per
sonales caen en el submundo de la droga. 
Tampoco debemos olvidar el notable retraso 
en la labor de los tribunales, así como la falta 
de persecución y castigo que merecen los tra
ficantes, personas sin dignidad que se enri
quecen a costa de la vida de los toxicómanos. 
La droga corrompe, los drogadictos cambian 
de conducta y de hábitos sociales, pero se les 
debe considerar como personas enfermas que 
no son conscientes de la gravedad de sus ac
tos. Por ello, es necesario que los responsa
bles públicos tomen las medidas oportunas 
para conseguir la rehabilitación de estas per
sonas y fundamentalmente hacer hincapié en 
la prevención. 

Para la búsqueda de soluciones a la proble
mática de la inseguirdad ciudadana sería 
muy positivo, la constitución de un Consejo 
de Seguridad donde se diera participación a 
las asociaciones interesadas, como las de co
merciantes, vecinos, etc .. así como represen
tantes de las Fuerzas de Seguridad. Por otra 
parte, la Junta Municipal de Getafe debe to
mar cartas en el asunto y aunque cabe desta
car el esfuerzo que se aprecia por parte de la 
Policía Municial para dedicar mayor número 
posible a sus efectivos a la vigilancia, resulta 
evidente que tienen carencias en cuanto a 
personal, como a equipos técnicos. Si la 
plantilla se debe ampliar por las necesidades 
actuales a 140 funcionarios, que se efectúe 
cuanto antes. Además es de una gran impor
tancia que todas las fuerzas de seguridad tra
bajen en equipo, para conseguir el derecho a 
la seguridad que todo ciudadano tiene. 

De la sensación de inseguridad surge la ne
cesidad de confiar la protección ciudadana a 
'organizaciones privadas (no son nuevas las 
compañías de seguridad que protegen bancos 
y empresas tanto públicas como privadas) o a 
organizaciones espontáneas de defensa, por 
parte de vecinos que no ven otras posibilida
des, pues no pueden recurrir al contrato de 
los servicios de ninguna compañía especiali
zada, por carecer de la suficiente fuerza eco
nómica. Si queremos evitar que se creen es
tas patrullas de vigilancia por parte de los ve
cinos, los poderes públicos deberán compro
meterse a llevar a cabo todos los mecanismos 
necesarios para combatir y aminorar el pro
blema de la inseguridad ciudadana. ■ 

MERCEDES ALCALA PERAL V AREZ 

PORTAVOZ DEL GRUPO DEL CDS 

KINDELAN Y LA ENA 

En abril de 1915, se produce un cie
rre temporal de la Escuela Nacional 
de Aviación que se había establecido 
en Getafe en 1913, como ya indica
mos en el anterior artículo. Este cierre 
desconcertó a la opinión pública. En 
algunos círculos se achacó a la resis
tencia del Ministro de Fomento, Ja
vier Ugarte. Según parece la ENA no 
era su mayor ilusión, pues quiso disol
verla en dos ocasiones. Sin embargo, 
recibió una negativa como respuesta 
por parte del Congreso de los Diputa
dos, encabezada por hombres de alta 
talla intelectual: el Conde de Roma
nones, Ortega y Gasset y Giner de los 
Ríos, entre otros. 

Pronto se solucionó el problema. El 
5 de mayo de 1915, el Director Gene
ral de Comercio nombraba como Di
rector de la Escuela Nacional de Avia
ción al Capitan de Ingenieros Alfredo 
Kindelán, fundador de la Escuela de 
Cuatro Vientos. 

El Capitán Kindelán contribuyó efi
cazmente al desarrollo de la ENA. au
mentando la dimensión de sus talle
res, en los que consigue capacidad to
tal para la fabricación de células de 
madera y tela. 

Prueba de la importancia que ad
quiere la Escuela es la visita del Rey 
Alfonso XIII en noviembre de 1915. 
En este momento en sus talleres se es-

OTROS TIEMPOS 

El Marqués de Vallecerrato, 
alumno de la ENA, poco antes 
del accidente que le costó la 
vida en Getafe, en noviembre 
de 1916. Se aprecia al fondo la 
hilera de árboles existentes en 
«el paseo de la Estación larga», 
o paseo de John Lenon.

taban construyendo dos monoplanos 
y cuatro biplanos, 

En sesión plenaria de 28 de abril de 
1915, el Ayuntamiento queda entera
do de la Real Orden del Ministerio de 
Hacienda que declaraba, «exceptuada 
de la venta la Dehesa de Santa Quite
ria», para hacer cesión de la misma al 
Ministerio de Fomento, pudiendo ser 
utilizada con el único fin propio de la 
Aviación. 

Getafe acogió con entusiasmo la 
implantación del aeródromo en esta 
finca del pueblo. Aunque se mostró 
reticente ante la dudosa adjudicación 
y uso que de los pastos de la Dehesa 
de Santa Quiteria se hizo por parte de 
la dirección de la ENA a particulares, 
incumpliendo de esta forma los acuer
dos tomados con el Ayuntamiento. 

Posiblemente uno de los puntos 
más frecuentados por los getafeños en 
la Escuela era su cantina-restaurante. 
Allí tenían la oportunidad de conver
sar con los pilotos, profesores y alum
nos sobre los últimos inventos en el 
terreno de la aviación, o acerca de las 
últimas piruetas realizadas por tan 
magistrales pioneros. En esta cantina 
se ofrecían diariamente dos cubiertos 
de almuerzo, a los precios de dos pese
tas para el personal técnico y adminis
trativo, y de una peseta para los obre
ros de la Escuela. ■

PEDRO PINGARRON 

BECAS DE TRANSPORTE PARA DESPLAZADOS DE BUP Y FP 
Siendo norma de este Ayuntamiento cubrir los deficiencias en el ámbito social, y dado 

que en este curso hay Centros de Bachillerato y Formación Profesional que están acogien
do alumnos de barrios fuero de su zona de influencio, las Delegaciones de Enseñanza y 
Servicios Sociales han establecido unos becas de tranS""'')rte poro los alumnos de BUP y FP 
que se tengan que desplazar fuero de su barrio. 

Requisitos paro ser beneficiario de esto prestación 

• Estor empadronado en Getof e • Estar matriculado en BUP o FP y desplazado de su
zona de influencia • No superar una rento per cápito superior a 1 5. 000 pesetas/mes 
(disminuidos, enfermos o incapacitados, puntúan por dos), el alquiler de la vivienda tam
bién puntuo o efectos económicos. 

Poro más información y recogido de solicitudes dirigirse al Servicio de Información del 
Ayuntamiento. El plazo poro solicitar y recoger los carnés de beneficiarios será del 25 de 
enero al 29 de febrero de 1988. ■
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COMO QUIEN NO DICE NADA 

LLEGARON LOS RUSOS 

ral de los países socialistas. También 
es una de sus mejores embajadas fuera 
de sus fronteras. Nadie se atreverá a 
criticar, fuera del terreno propiamente 
artístico, a estas representaciones, de 
las que ha sido abolido cualquier ger
men de propaganda extraño al cuerpo 
de la tradición folklórica. Eran los ru
sos, habían llegado los rusos sin pro
clamas ni ortodoxias marxistológicas. 
Si las malas lenguas de los descendien
tes póstumos del Cid les acusaron de 
haberse llevado nuestro oro en 1936, 
ahora nos regalaban otro oro, «oro de 
Moscú», a raudales. Un oro que no 
está sujeto a las rachas de la bolsa y no 

ha de ser protegido con rejas u hom
bres armados, un oro que es adquiri
do, como la aurora, por quienes ma
drugan y contemplan la luz que nace 
sobre sus cabezas. 

Cuando acabó el espectáculo, el 
polvo volvió a posarse en las tablas del 
escenario, la noche regresó a los telo
nes y ningún eco repitió el taconeo de 
las botas o el júbilo de las sonrisas. 
Los rusos habían partido y la sala era 
una estepa vacía, en la cual se enseño
reaba el silencio. ■

JOSE ALARNES 

Todo ocurrió rápidamente, con 
limpieza. Lo menos parecido a un 
ejército que invade un país indefenso. 
Tras una corta espera, llegaron los ru
sos. Sin rabos ni cuernos. Con una ba
lalaika, un acordeón, el arco iris es
tampado en sus trajes y una alegría 
que hierve y se comunica a través de 
la danza. La sala del Centro Munici
pal de Cultura de Getafe estaba llena. 
Algunas gorras oscuras, semejantes a 
la que luce Lenin en un retrato sin bi
gote y perilla -era buscado por la po
licía de un régi�en cuyos días estaban 
contados- sobresalían entre las cabe
zas a modo de homenaje. Muchos ni
ños se movían inquietos en las buta
cas, desconociendo el curso de los 
acontecimientos. Al fin, se iluminó el 
escenario y salieron los músicos. Al 
momento, los aires eslavos impregna
ron el ambiente, regocijando a los es
pectadores con sus saltos, giros e in
sinuaciones, en los que aparecieron 
maestría, humor y juegos de cortejo 
sexual con sus inevitables uniones -o 
separaciones- de amantes. Allí, so
bre las tablas, en el breve espacio de 
luz concentrada por los focos, aque
llos jóvenes rusos dieron cuerpo al es
píritu sonoro de su tierra, homena
jeando los diversos aires y danzas de la 
Unión de Repúblicas Socialistas So
viéticas. Como la música se adentra 
rápidamente en los oídos de quien es
cucha, los ágiles ritmos '-""F,l-HiUJ ve
ces no desprovistos de tris1eza- crea
ron la ilusión que la vista nunca hace 
realidad: una fusión completa de la 
obra y los oyentes a través del anoni
mato de los intérpretes. Estas recrea
ciones de un universo popular, así 
como su conservación frente a conta
minaciones, procedentes de modas en 
vigor, mañana olvidadas y repudiadas 
por la misma indiferencia que hoy las 
crea, es frecuente en la práctica cultu-

PROGRAMA DE INSTALACIONES DE TELEFONICA 
Telefónica va a desarrollar este año 

un ambicioso programa de instalacio
nes en la Comunidad de Madrid, que 
representará una inversión superior a 
los 52.000 millones de pesetas duran
te este año; o lo que es lo mismo, más 
de 1.000 millones por semana. Con 
esto Telefónica pretende conseguir 
que la oferta y las instalaciones vayan 
por delante de la demanda, siendo la 
inversión prevista casi el doble de la 
del ejercicio anterior. 

Telefónica-Madrid pretende so
lucionar los problemas de sobrecar

horas puntas y las saturacio-
de determinadas zonas ins

talando 90.000 enlaces en diversas 
centrales de tránsito. de los cuales 
el 90 por 100 serán de tecnología 
digital, lo que permitirá que la Co
munidad de Madrid aumente su 
capacidad de tráfico en un 30 por 
100 al finalizar 1988. Además, Te
lefónica instalará 64.000 nuevos 
canales de voz, muchos de ellos so-

LA POLICIA MUNICIPAL 

DETIENE A TRES ATRACADORES 

La Policía Municipal detuvo el 
día 4 a tres atracadores que, tras ro
bar en una bodega. huyeron en un 
taxi con el que colisionaron después 
con dos vehículos más, cerca de la 
carretera de Andalucía. Los tres 
atracadores, dos chicos y una chica 
jóvenes, fueron detenidos por la Po
licía Municipal en el Motel Los Oli
vos tras una aparatosa búsqueda 
que incluyó varias patrullas de Poli
cía Municipal, de Policía Nacional 
y un helicóptero de esta última, que 
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sobrevolaba la zona por donde hu
yeron a pie los atracadores tras coli
sionar con los dos vehículos en el 
Polígono de Los Angeles, con el taxi 
robado. 

A los detenidos se les encontró 
4.985 ptas., además de una navaja. 
un machete y una pistola marca 
«Llama» de 9 m/m. Los dos chicos 
eran vecinos de Madrid, mientras 
que la mujer está domiciliada en 
Parla. ■

bre 400 kilómetros de fibra óptica. 
Además, Telefónica pondrá en 

funcionamiento 8 nuevos servicios y 
mejorará los existentes. Este año, la 
empresa ha puesto en funcionamien
to nuevos servicios, como el de co
bro revertido automático y el 092, 
que ya está utilizando la Policía Mu
nicipal de Getafe desde el mes de no
viembre. 

Para atender la demanda se insta
larán más de 150.000 nuevas líneas 
urbanas, de las que 122.000 serán de 
tecnología digital. Con estas amplia
ciones se alcanzará la cifra de 
2.000.000 de líneas. La política de 
mejora de servicios se completa con 
un acercamiento de Telefónica a los 
usuarios. para lo que Telefónica ha 
dividido la Comunidad en 6 zonas. 
Getafe se encuentra en la zona Ma
drid - IV, que parte desde Atocha en 
dirección Sur entre las carreteras de 
Andalucía y Toledo, con un total de 
333.801. ■



En abril debería comenzar la restauración 

CONTINUA EL PELIGRO DE DERRUMBE 

EN EL CHAPITEL DE LA MAGDALENA 

Transcurrido casi un año desde que se instalaron los andamios que rodean 
la torre izquierda de la Iglesia de la Magdalena, éstos parecen haberse 

convertido ya en parte integrante del aspecto físico de la misma. Su 
instalación, ordenada por el Alcalde vía decreto ante el peligro evidente 
que suponía y supone el desprendimiento de cascotes del chapitel, está 

suponiendo para el Ayuntamiento un gasto de más de 5.000 pesetas diarias, 
que una vez retirados serán cargados a la Vicaría XI Getafe-Aranjuez, del 

Arzobispado Madrid-Alcalá, propietaria de la Iglesia. 

L
a primera voz de alar
ma se dio en noviem
bre de 1986, cuando 

los primeros cascotes caye
ron a las puertas de la Igle
sia. El incidente no produjo 
ningún herido y los Servi
cios Técnicos Municipales 
de Urbanismo realizaron 
un informe para el S�rvicio 
de Protección del Patrimo
nio de la Dirección General 
de Cultura de la Comuni
dad Autónoma de Madrid, 
avisando del serio deterioro 
de la torre. Este organismo 
ordenó al Ayuntamiento 
que tomara las medidas de 
seguridad necesarias de pro
tección y seguridad hasta 
que el mismo centro elabo-

de restau-
ración la Iglesia. 

En principio se recurrió a 
rodear la zona con vallas y 
en abril del año pasado el 
Alcalde decretó la instala
ción del andamio, de forma 
que se garantizase mejor la 
seguridad de los transeún
tes. El decreto advertía que 
según el Reglamento de 
Disciplinas Urbanísticas, en 
su artículo 28, «la adopción 
de medidas de urgencia por 
la Administración no eximi
rá a los propietarios de las 
responsabilidades de todo 
orden que pudieran serles 
exigidas por negligencias en 
los deberes de conservación 
que les corresponden». Así 
pues, la instalación de los 
andamios fue considerada 
como una medida de ur
gencia. 

Daños antiguos 

A estas alturas de 1988, la 
torre izquierda de la Iglesia 

de la Magdalena no ha sido 
reparada y, según fuentes 
de la Dirección General de 
Cultura de la Corn unidad 
Autónoma de el 
arquitecto encargado del 
proyecto de restauración, 
Andrés Oñoro Díaz, ní si
quiera ha hecho entrega del 
mismo a esa Dirección, a 
pesar de que si hubieran de 
cumplirse las previsiones 
del Servicio Regional de 
Conservación del Patrimo
nio de iniciar las obras en 
abril, ese proyecto ya debía 
de estar terminado y entre
gado. 

Un informe elaborado 
por este mismo arquitecto 
afirma que la estructura del 
chapitel «ha siifrido daños 
ya desde épocas muy anti
guas, y la bibliograf{a con
sultada lo confirma, y más 
recientemente, quizás en el 
siglo pasado con la instala
ción de la maquinaria del 
reloj cargada sobre el enra
yado de soleras hizo necesa
rio el apeo de los mismos, 
manteniéndose en la actua
lidad en un equilibrio preca
rio. 

estima que no 

queda más remedio que 

desmontar el chapitel 
. . 

pieza a pieza. 

Este peso adicional de la 
maquinaria del reloj, más 
las filtraciones de aguas 
pluviales y la acción de los 
agentes xilófagos o combi
nadas, han anulado la fun
ción de reparto de las car
gas de las soleras y sobre 
todo las de rigidación del 
anillo confiadas a cuadrales 
y aguilones, en particular 
los de la esquina posterior 
izquierda>>. En resumen, el 
deterioro de los elementos 
estructurales que soportan 
el peso. y el exceso del mis
mo es lo que ha dejado al 
chapitel en el estado en que 
está. 

El informe estima que no 
quedará más remedio que 
desmontar el chapitel pieza 
a pieza. de arriba a bajo y 

desde fuera, dado lo angos
to de la escalera interior de 
acceso, lo que evidentemen
te va a suponer también un 
largo y delicado proceso. 

La Iglesia de la Magdale
na empezó a construirse en 
el siglo XVI, según un pro
yecto del arquitecto Alonso 
de Covarrubias y sobre una 
iglesia mudéjar de la que 
aún se conservan algunos 
restos. La construcción 
duró 221 años, a lo largo de 
los cuales se detuvo en va
rias ocasiones por falta de 
dinero. Fue declarada mo
numento histórico-artístico 
de interés nacional en 1958 
y en su interior alberga cua
dros de Alonso Cano y 
otros pintores importantes 
del Renacimiento español. 

El edificio fue objeto de 
una restauración en 1982, 
consistente en quitar el en
foscado que ocultaba la ver
dadera fachada de la torre 
izquierda y en 1985 se hizo 
lo mismo con la torre dere
cha y con el pórtico se repa
raron los muros y se arre
glaron las cubiertas, pero no 
el chapitel. ■
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Por acuerdo del Pleno: 

EL AYUNTAMIENTO CORTARA LOS CABLES DE LOS VIDEOS 

COMUNITARIOS SI NO LO HACEN LAS EMPRESAS 

El Ayuntamiento procederá definitivamente a desmontar las 
instalaciones ilegales de cuatro vídeos comunitarios si en el plazo de 10 
días las empresas explotadoras de esta actividad no retiran los cables 

coaxiales tendidos para la distribución de las imágenes. Este fue en 
resumen el acuerdo adoptado por el pleno del día 4, que viene 

precedido por otro acuerdo de la Comisión de Gobierno en noviembre 
del año pasado en el que se daba a las empresas explotadoras del 

vídeo un plazo de dos meses para legalizar su situación. 

L 
as empresas Vídeo Imagen, S. A., 
Telecanal Vídeo, S. A., Grupo Nue
va Imagen, S. A., y PROCONO, 

S. L., fueron requeridas en el mes de no
viembre por el Ayuntamiento para que
en el plazo de dos meses presentasen so
licitud de licencia de obra para el tendi
do de cable y de apertura para la instala
ción desde donde se procedía a emitir
las imágenes.

Según la normativa urbanística de 
Getafe, los tendidos de cables que se ha
gan deben ir canalizados por el suelo y 
no pueden ser extendidos por el aire. Sin 
embargo estas empresas habían incum
plido esta normativa, por lo que se les 
requirió para que presentasen un pro
yecto de canalización. En una rueda de 
prensa posterior al pleno, José Luis Ri

vas, Concejal de Consumo y Medio 
Ambiente, declaró que «transcurrido 
este tiempo, estas empresas no han pre
sentado en el A rumwrliento ninr.;una so
!iciwd de lcga!I::.acic5n c/1: las I nsudacio
nes ni de licencias de obras, por Ío (Jlll! e_;/ 
Ayuntarniento emiende que ,w c¡uieren 
legalizarse>>. 

A la normativa urbanística se ha aúa
dido recientemente la Ley de Ordena
ción de las Telecomunicaciones 
(L.O.T.) que entró en vigor en enero. 
Esta Ley, en su artículo 25, establece 
que las instalaciones de vídeo comunita
rio no pueden rebasar el ámbito de las 
manzanas de casas y tampoco pueden 
ocupar espacio de dominio público ( ca
lles, aceras, espacio aéreo), lo cual pone 
fuera de la Ley a innumerables instala
ciones de vídeos comunitarios. 

José Luis Rivas añadió que «hasta 
ahora la instalación de vídeos comunita
rios ha sido un negocio redondo. Estas 
empresas, en contra de lo que ocurre 
con todas las demás. no han pagado un 
duro a la administración, como están 
obligados todos los ciudadanos. sino que 
se han saltado a la torera toda la norma
tiva». 

En virrtud del acuerdo plenario, las 
empresas tienen 10 días, a partir de que 
reciban la comunicación del acuerdo. 
para desmontar los cables. En caso con
trario será el Ayuntamiento el que pro
ceda a cortarlos pasándoles a ellas el cos
te que conlleve. Las empresas y las calles 
afectadas son las siguientes: 
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- Vz'deo Imagen, S. A.: C/ Andalucía,
Travesía de Andalucía y C/ Granada. 

--Telecanal Video, S. A.: Avda. de las 
Ciudades, Avda. Vascongadas, Avda. de 
los 1\n)lt:Ít'.S \ e; Mérida. 

I 1/lUJ..;C!l. S. A .. Flor 
de Lis, Artillería, Hortensia. Alhelí. Cri-

Muchos usuarios 
de 

recibir imágenes 
del vídeo 
comunitario 
dentro de unos 
días. 

santemo, Lilas, Azahar, Gladiolo, Ama
pola, Avda. de las Ciudades y C/ Maes
tro Arbós. 

-PROCONO, S. L.: Badajoz, Gali
cia. Tarragona. León, Valencia, Isaac 
Peral, Avda. Espaúa, Fernando Barra
china y Madrid. ■ 

NUEVOS COLEGIOS PARA EL PROXIMO CURSO 

La Dirección Provincial del Minis
terio de Educación y Ciencia ha re
mitido recientemente al Ayunta
miento una comunicación según la 
cual en el Programa de construccio
nes escolares del Ministerio figuran 
para Getaf e la construcción de un 
nuevo Instituto de BUP, con capaci
dad para 960 alumnos, que entrará 
en funcionamiento en el curso 1988-
89. Para este centro el Ayuntamiento
ya cedió terrenos el año pasado en el
Sector III. La ampliación de plazas
escolares de BUP se complementará
con la reconversión de! colegio León
Felipe en instituto.

La Dirección Provincial del MEC 
ha señalado también entre sus previ
siones la construcción de un au!ario 
de 8 unidades de EGB para 1989-90 
en el Sector III, además de la amplia
ción del Emilia Pardo Bazán, para lo 
que también se ha cedido ya terreno. 

Para el curso 89-90 el MEC tam-

bién tiene previsto poner en funcio
namiento un centro de Formación 
Profesional con capacidad para 840 
alumnos al final de la Avda. de las 
Ciudades, junto al instituto de BUP 
recientemente construido. ■



La OMIC informa: 

«LA COMPRA DE VEHICULOS USADOS» 

El mercado de automóviles usados se 
ha visto favorecido en los dos últimos 
años por el importante hecho de la ad
hesión de nuestro país al Mercado Co
mún. Ello ha permitido una transforma
ción en el sector que se manifiesta, por 
un lado en la entrada de vehículos más 
modernos, y asimismo, esa mayor com
petencia con el exterior supondría un 
abaratamiento de estos automóviles. 

No obstante los usuarios aún no están 
lo suficientemente informados acerca de 
cómo llevar a cabo esa compra del co
che de segunda mano, y hasta ahora, so
bre todo los que no poseen una informa
ción técnica, es muy difícil penetrar en 
los entresijos del funcionamiento del ve
hículo, restándole tan sólo la presencia, 
el aspecto exterior o la indicación de un 
profesional amigo como apoyo a su cri
terio de elección. En la compra de un 
automóvil nuevo, la marca es un ele
mento en la toma de decisión, ya que la 
marca ofrece la garantía; pero, en el co
che usado la garantía la ofrece el vende
dor, ya sea profesional o particular. 
Además de los problemas técnicos que 
poco a poco se van descubriendo en el 
automóvil, aparecen complicaciones 
frecuentes en lo relativo a la documen
tación del vehículo, al contrato, a todo 

Para ampliar 
estas informaciones 
puede dirigirse a: 

lo relativo a esa transferencia que se 
efectúa de un propietario a otro. 

Conscientes de esos problemas, la 
OMIC de Getafe, en colaboración con 
otros ayuntamientos de la Comunidad 
Autónoma de Madrid y con la Direc
ción General de Comercio y Consumo, 
han elaborado un folleto titulado 
«Cómo comprar un coche usado», y es 
una buena guía para realizar este tipo de 
compras con las mejores garantías. Se 
ofrece en él una información acerca del 
establecimiento, de si está legalmente 
constituido o no, de la elección del ve
hículo, las comprobaciones que hay que 

realizar tanto en el interior como en el 
exterior del establecimiento antes de de
cidir su compra. 

También son importantes las orienta
ciones que contiene sobre el precio del 
vehículo, la financiación, y se dedica un 
capítulo para explicar el modo de hacer 
la transferencia del vehículo, de la docu
mentación que se requiere en estas tran
sacciones, dónde obtenerla, y del im
puesto sobre el valor añadido (IV A) que 
se aplica a esta compra de segunda 
mano. 

Igualmente existe un apartado que 
nos instruye acerca de la Inspección 
Técnica de Vehículos, de los coches que 
han de someterse a ella, de su obligato
riedad y periodicidad.:., etcétera. 

El folleto, entendemos que es sufi
cientemente completo para orientar en 
la selección y compra del coche, y esta 
iniciativa se encuadra dentro de la polí
tica de información a los consumidores 
que se está llevando a cabo desde las 
Oficinas Municipales de Información al 
Consumidor de la Dirección de Comer
cio y Consumo de la Comunidad Autó
noma de Madrid, sobre todo en su as
pecto de asesorar, de conseguir, en defi
nitiva, unos consumidores dotados con 
las armas necesarias para enfrentarse al 
hecho del consumo. 

Este folleto está en la OMIC a disposi
ción de todos los usuarios que lo requie
ran. Os recordamos nuestra dirección en 
la calle Madrid, n.º 10, de Getafe. ■

LA AUDICION, UN SENTIDO 

MUY IMPORTANTE E INDISPENSABLE 

ABEL OPTICOS 
C/ RAMON Y CAJAL, 3 (FRENTE A SIMAGO) 

GETAFE 

"LA MEJOR CALIDAD 

AL MEJOR PRECIO" 

LENTES DE CONTACTO BLANDAS 

DE GRAN COMODIDAD Y RAPIDA ADAPT ACION 

POR SOLO 1 2.000 PTAS. 

INCLUIDO SEGURO GRATIS POR 4 AÑOS 

ABEL OPTICOS LE SOLUCIONA 
SU PROBLEMA DE AUDICION CON LOS MEJORES 

AUDIFONOS DEL MERCADO 
A LOS MEJORES PRECIOS 

¡¡DESDE 25.000 PTS.!! 
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Pidieron apoyo al CDS para cambiar la ubicación 

VECINOS DE LA NUEVO BOGAR 
EN CONTRA DEL CENTRO DE MINUSVALIDOS PSIQUICOS 

El último punto del pleno ordinario de este mes recogía una 
información de la Alcaldía sobre el nivel de equipamientos del 

Sector III. La información a los concejales se ofrecía en realidad para 
establecer un debate sobre la supuesta discriminación de la que se han 
quejado algunos vecinos de la cooperativa Nuevo Hogar por instalarse 

allí, en las parcelas destinadas a equipamientos municipales o 
supramunicipales, un Centro de Atención a Minusválidos Psíquicos. 

A 
1 parecer, según dio a entender él 
mismo en el Pleno, un grupo de 
vecinos de la Nuevo Hogar 

se dirigió en los últimos días al conce
jal del CDS Jesús Calahorra para pe
dirle que intercediera ante la Corpora
ción Municipal con el fin de que el ci
tado centro se cambiase de ubicación, 
aduciendo una supuesta discrimina
ción basada en que es en los terrenos 
de cesión obligatoria existentes en esta 
,zona donde se están ubicando más ins
talaciones no dirigidas específicamente 
a sus habitantes, sino a todo el pueblo, 
como es el caso, abarca una demarca
ción territorial supramunicipal, como 
ocurre también con el Hospital. 

Jesús Calahorra se comprometió a 
traer esta propuesta al Ayuntamiento 
pero no llegó a hacerlo ante la postura 
adoptada por el Gobierno Municipal y 
el resto de los concejales, que en abril 
de 1987 habían votado por unanimi
dad la cesión al INSERSO de una par
cela de 8.894 metros cuadrados para el 
Centro de Atención a Minusválidos 
Psíquicos. 

Carmen García Rojas, Concejala de 
Salud y Servicios Sociales, defendió la 
ubicación del centro argumentando 
que era un centro que tenía que cum
plir funciones de integración y que, en 
todo caso, la discriminación real la es
taban sufriendo los minusválidos y sus 
padres, dado que no hay suficientes 
centros y además se les ubica, en mu
chos casos, alejados de los núcleos de 
población. 

Centro de alta calidad 

El Centro de Atención a Minusváli
dos Psíquicos que el INSERSO está 
construyendo en Getafe es uno de los 
cuatro públicos de Madrid. Tendrá 
una capacidad para 120 internos de 
pensión completa y 80 de media pen
sión. Su plazo de construcción es de 18 
meses y estará equipado con mobilia
rio e instrumental específicamente 
adaptado a las necesidades de los mi
nusválidos psíquicos. La plantilla de 
profesionales es de 126 personas y los 
recursos de los que dispondrá son sus
ceptibles de utilización por los afecta-
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dos de Getafe, aunque no estén inter
nos o medio pensionados en el cen
tro. 

No obstante, el hecho de que este 
centro esté en Getafe supone que ten
drán prioridad para su utilización, 
como medio pensionistas, la población 

afectada de nuestra localidad. En cuan
to a las plazas residenciales, aunque la 
normativa para el acceso tiene ámbito 
nacional, de hecho estos centros siem
pre tienen más beneficiarios de la loca
lidad donde están situados y las circun
dantes. ■ 

EQUIPAMIENTOS DEL SECTOR 111 

Zonas deportivas . . . ................ . 
Zonas escolares ..................... . 
Zonas religiosas . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
Zonas asistenciales y culturales: 
- Centro de Atención de Minusválidos

Psíquicos . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 
- Centro Residencial de Ancianos .... . 
- Juzg�do� . . . . . . . . . . . . . . . ......... . 
- Com1sar1a ........................ . 
- Centro de Salud .................. . 
- Uso recreativo . . . . . .............. . 
- Escuela Infantil .................. . 
- Centro Cívico ..................... . 
- Escuela Infantil . . . . . . . . . . . . . ..... . 
- Sin definir ........................ . 

(19 parcelas) 99.532 m2

(12 parcelas) 144.912 m2

(5 parcelas) 5.000 m2

8.894 m2 

5.900 m2

7.425 m2

3.501 m2 

7.8 58 m2

8.959 m2

7.48 8 m2 

8.848 m2

3.023 m2

3.022 m2



En El Bercial 

CONSTRUCCION DE UNA ZONA DEPORTIVA 

Y EXPROPIACION DE TERRENOS PARA EL ACCESO DmECTO 

Los terrenos para el acceso rodado a 
El Bercial van a ser expropiados de in
mediato por acuerdo del pleno munici
pal. Junto con el expediente de expro
piación, los concejales votaron el diri
girse a la Comunidad Autónoma de 
Madrid para que permita la ocupación 
urgente de los 5.874 metros cuadrados 
que hacen falta para construir la carre
tera entre el nudo Norte de la carretera 
de Toledo (que da acceso a Las Marga
ritas) y El Bercial. La expropiación de 
los terrenos ha sido estimada en 
4.166.925 pesetas. 

A esta actuación se une la próxima 
construcción de una zona deportiva 
frente a los colegios, según lo previsto en 
el Plan General de Ordenación Urbana. 
De hecho, los proyectos ya han sido 
aprobados por la Comisión de Gobierno 
y se han sacado a ofertas las obras. 

Las instalaciones deportivas previs
tas inicialmente, según un acuerdo en
tre el Gobierno Municipal y represen
tantes vecinales son, la construcción de 

un campo de fútbol, 2 pistas polide
portivas con alumbrado suficiente para 
poder ser utilizadas de noche y vestua
rios para todas las instalaciones. 

El terreno necesario fue expropiado 

Nudo Norte, 
desde donde 
partirá el 
acceso 
rodado a El 
Bercial. 

a finales del año pasado por un total 
aproximado de 11 millones de pesetas. 
Según técnicos de los Servicios de Ur
banismo, las obras estarán terminadas 
en 3 o 4 meses aproximadamente. ■

Multinacional alemana. Líder de su sector 

PRECISA para su sede en FUENLABRADA 

INGENIERO (ESPECIALIDAD ELECTRICA)

• Con experiencia mínima de 3 años en:
Autómatas programables 
Diseño de CCM 
Planificación de instalaciones industriales 

• Se valorará el dominio de alemán y/o inglés.

• Se ofrece:
Puesto de gran responsabilidad 
Remuneración acorde con experiencia y valía del candidato 
Horario flexible 
Incorporación inmediata 

Interesados dirigirse por escrito enviando datos personales, historial profesional y teléfono de contacto a: 

INDUSTRIAS SCHENCK, S. A. 
Camino Bajo de Getafe, n.º 3 

28940 FUENLABRADA (MADRID) 
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QETAF:E, CEN_TRO DE_ NQE\LAS _ACTUACIONES 

LA ZONA SUR SE CONVERTIRA 

EN UN IMPORTANTE CORREDOR INDUSTRIAL 

E 
1 documento en cuestión tendrá 
que tener su plasmación en unas 
propuestas de modificación de 

los planes generales de los municipios 
de la Zona Sur. con el fin de delimitar 
exactamente la ubicación de cada uno 
de los equipamientos que se pretende 
instalar. Su desarrollo futuro estará en 
función de las inversiones públicas y 
privadas que se realicen a lo largo de 
los próximos años y del ritmo que és
tas lleven. 

En el caso de Getafe. el documento 
acepta la demanda presentada por el 
Gobierno Municipal de ampliar el Po
lígono de Los Angeles por el Norte, 
con el fin de permitir algunas amplia
ciones y «cuadrar» así el polígono, y la 
de acercar la zona industrial de la an
tigua Adaro hasta la carretera de An
dalucía. Pero la actuación más espec
tacular será la creación de una gran 
área industrial junto a la carretera de 
Andalucía desde Getafe hasta Pinto, 
con una extensión que podría estar 
entre los 7 y los 1 O millones de metros 
cuadrados brutos en función del pla
neamiento que sé haga. De esta forma 
se crearía un enorme corredor indus
trial desde Villaverde hasta Pinto. 

Se articulan además varias áreas co
merciales y de sector terciario en tor
no a las carreteras de Toledo y de An
dalucía. La primera se situaría en la 
carretera de Toledo al comienzo del 
término municipal de Getafe y otra a 
la entrada del término municipal de 
Parla. Las áreas destinadas al sector 
terciario ( oficinas, bancos. etc.) se si
tuarán en Leganés limitando con 
Fuenlabrada (junto a la autovía que 
une las dos poblaciones): una segunda 
en Getafe limitando también con 
Fuenlabrada, cerca de la confluencia 
de la carretera de Toledo con la de 
Fuenlabrada y por último, una tercera 
junto a la carretera de Andalucía, con 
el fin de dar servicio a los polígonos 
industriales de Getafe y Pinto. 

Las nuevas actuaciones industriales 
tendrán también un desarrollo en la 
ampliación de los polígonos industria
les de Parla, de Leganés, de Alcorcón 
y de Móstoles. 

Nuevas carreteras 

Todo este entramado industrial y 
comercial tendrá su apoyo en una am
plia red de nuevas carreteras que com
pletarán el sistema de autovías de cir
cunvalación terminadas recientemen-
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A raíz de una serie consecutiva de reuniones mantenidas por los alcal
des de la Zona Sur con Eduardo Mangada, Consejero de Política Territo
rial de la Comunidad Autónoma de Madrid, con el fin de planificar una 
larga lista de demandas en cuanto a suelo industrial, áreas comerciales 
y de servicios y vías de comunicación, se ha elaborado un diseño de 
actuaciones que se ha plasmado en un documento de compromisos que 
habrá de ser desarrollado en los próximos meses. En lo que respecta a 
nuestro municipio, cabe destacar el «cierre» de los polígonos de Los 
Angeles y de la antigua Adaro y la creación de una gran área industrial 

junto a la carretera de Andalucía que llegaría hasta Pinto. 

• Se contempla un plan de carreteras
que intercomunique todas las nuevas áreas 

industriales y comerciales 

• El plan empezará a desarrollarse
en proyectos en los próximos meses



te, de forma taL que se pueda acceder 
rápidamente desde distintos puntos de 
la carretera de Andalucía hasta la de 
Extremadura, sin pasar por los nú
cleos urbanos y más allá hasta la ca
rretera de La Coruña. 

Por un lado, se proyecta una nueva 
carretera que una la de Toledo con la 
de Andalucía, partiendo del final de 
Villaverde hasta la carretera de Tole
do a la altura de Aristrain aproxima
damente, Desde ahí se podrá enlazar 
con el desdoblamiento de la carretera 
de Villaverde v más allá con la autovía 
de circunvala"ción de Leganés hasta 
San José de Valderas (Alcorcón). 

A la vez, se contempla la construc
ción de una nueva vía, desde el cruce 
de la circunvalación de Leganés con la 
carretera de Fuenlabrada hasta la ca
rretera de Toledo, pasando por el sur 
del sexto cinturón de Getafe, con lo 
que todo el nuevo entramado indus
trial estaría perfectamente intercomu
nicado entre sí. Entre los pueblos de la 
primera corona (Getafe, Leganés y Al
corcón) y los de la segunda corona
(Parla, Fuenlabrada y Móstoles) se 
proyecta la creación de un parque li
neal. 

Estas obras se completarían con la 
mejora del transporte ferroviario con 
la apertura de la nueva estación de 
cercanías de Atocha, que se espera 
pueda resolver los problemas de es
trangulamiento del tráfico ferroviario 
que ahora se producen a partir de Vi
llaverde. 

Contra la especulación 

Otro aspecto que ha sido tratado en 
las reuniones de los alcaldes con 
Eduardo Mangada ha sido el de evitar 
la especulación. El documento en 
cuestión señala la existencia de «in
versión especulativa» que presenta 
una doble vertiente: la compra de sue
lo en polígonos públicos y en polígo
nos industriales en manos de promo
tores privados que no los desarrollan. 
Contra estas actuaciones, la Comuni
dad comenzará a tomar medidas in
mediatamente y se contempló la posi
bilidad de recurrir a la expropiación 
forzosa de los terrenos situados en zo
nas industriales, que no se desarrollen 
en los plazos establecidos en las nor
mativas aplicadas en cada caso. 

Las nuevas actuaciones serán pro
bablemente de iniciativa pública, bien 
a través de la Comunidad de Madrid o 
de otro organismo de la Administra
ción Central. Una novedad de la pro
puesta es que la gestión de las nue.vas 
áreas industriales podría ser consor
ciada entre los distintos municipios 
sobre las que se instalen, de forma tal 
que los beneficios que pudieran repor
tar se distribuyesen de forma equitati
va entre los mismos. ■

EL PLAN REGIONAL DE EMPLEO INVERTIRA 

MAS DE 100.000 MILLONES DE PESETAS 

El Plan Regional de Empleo de la 
Comunidad Autónoma de Madrid es, 
básicamente, el resultado de conjugar 
recursos de la propia Comunidad, del 
INEM y de los Ayuntamientos en pro 
de la creación de empleo. El Plan, fir
mado por la CAM, la CEIM y UGT, 
y del que CC.OO. quiere formar parte 
exclusivamente a través de una comi
sión de seguimiento, destinará en 
1988 al menos l 00.000 millones de 
pesetas, estructurados en 4 bloques de 
actuaciones: política de inversiones, 
contrataciones directas, formación y 
medidas de fomento de empleo. El 
Plan dedicará una especial atención al 
empleo juvenil. 

El capítulo más importante es el de 
inversiones, que suponen 78.803 mi
llones, lo que suponen 21.000 millo
nes más que en el año pasado. El 
Plan de Empleo prevé la utilización 
selectiva de este instrumento, habida 
cuenta de que es la Administración el 
principal inversor, el principal com-

prador de servicios y el primer con
tratante de mano de obra, se esperan 
lograr efectos positivos sobre el mer
cado de trabajo. Este capítulo no 
contempla la incidencia de las inver
siones locales y central. 

La contratación directa por parte 
del sector público es otra de las líneas 
básicas de incidencia inmediata en la 
generación de empleo; en este senti
do, la CAM invertirá 4.400 millones 
de pesetas en contrataciones eventua
les y en prácticas y formación. 

En cuanto a la formación, la Co
munidad de Madrid va a aportar 
2.026 millones de pesetas para un 
Plan de Formación. A ello habría 
que añadir los 6.131 millones del 
Fondo Social Europeo y otros 6.296 
millones del mismo Fondo financia
dos con los Ayuntamientos y la Ad
ministración Central. 

Los programas de Fomento de 
Empleo de la Comunidad sumarán 
5. 792 millones de pesetas. ■

RECURSOS DISPONIBLES PARA EL PLAN DE EMPLEO 1988 (En Mill. Ptas.) 

EMPLEO y FORMACION INVERSION TOTALES 

Total 
Contrae. Fomento 

Formación 
Directa Empleo 

Comunidad Madrid 12.475 4.407 5.792 2.276 71.704 84.179 
Otras 

Administraciones 16.763 2.506 1.830 12.427 

Administración 
Central (1) 5.821 5.821 
INEM(2} 2.000 2.000 
Otros (3) 1.420 1.420 

FSE 6.131 6.131 
Ayuntamiento 

de Madrid 1.391 506 410 475 
Otros 

Ayuntamientos 14) 

TOTALES 29.238 6.913 7.622 14.703 71.704 100.942 

(1) No están incluidos por no disponerse de la información regiona!izada:

- Inversiones: Del orden del 30 por 100 de las inversiones previstas de la Admi
nistración Central no están regionalizadas siendo, además, desconocidos los criterios 
de imputación regional utilizados para el 70 por 100 restante. En cualquier caso en 
los Presupuestos Generales del Estado para 1988 se incluye una cifra de inversiones 
en la Comunidad de Madrid de 118.244 mi

l

lones de pesetas. 
- Empleo directo.
- Fomento del empleo.

La c{f ra incluida (5.821 millones de pesetas) contempla únicamente la parte de
Jznanciación de la Administración Central en los proyectos cofinanciados con el Fon
do Social Europeo. 

(2) Como participación del INEM se recoge únicamente la Jlnanciación de los
Convenios para Obras y Servicios de Interés Social con la Comunidad de Madrid y 
Corporaciones Locales. 

(3) La cifra recogida corresponde a la participación de la Administración Central
en las ayudas a la ZUR. 

(4) No se incluye por carecer de información siificiente de los proyectos de Presu
puestos de las Corporaciones Locales. en el momento de redactar el Plan. 

GETAFE 13 



FRANCISCO HITA 

CONCEJAL DE PROMOCION DE EMPLEO E INDUSTRIA 

«EL NUMERO DE PARADOS HA DISMINUIDO 
EN LOS ULTIMOS CUATRO AÑOS» 

A los casi tres años de su existencia, la Oficina de Promoción Industrial 
se ha confirmado corno un eficaz instrumento de gestión en la 

promoción industrial y la creación indirecta de empleo. Aquello que fue 
recibido con bastantes recelos por muchos de los más interesados 
ahora, y que incluso fue calificado de simple montaje de imagen 

publicitaria, tiene hoy en su haber unas importantes cifras de inversión, 
sin contar las atraídas pero no gestionadas por ella. A punto de 
terminarse el plazo de acogimiento a las medidas de la Zona de 

Urgente Reindustrialización, el concejal de Promoción de Empleo e 
Industria, Francisco Hita, hace un balance del movimiento industrial 

desarrollado en Getafe en los últimos cuatro años. Según sus datos el 
paro ha decrecido, la inversión generada es muy importante y 

continúan las expectativas de crecimiento. 

-Por estas fechas acaba el plaw de
presentación de iniciativas empresa
riales que desean acogerse a la Zona 
de Urgente Reindustrialización, ¿qué 
resultado han tenido las gestiones de 
la Oficina de Promoción Industrial? 

-«Me parece que las gestiones rea
lizadas por el OPI para facilitar que 
nuevas empresas venga a nuestro pue
blo y, por lo tanto se generen en Geta
fe nuevos puestos de trabajo y mayor 
riqueza han sido excelentes. Los resul
tados no dejan lugar a dudas; ahí es
tán las más de 70 empresas con nom
bres y apellidos que al día de hoy han 
sido tramitados sus proyectos desde la 
OPI, generando una inversión previs
ta de más de 11.000 millones de pese
tas. Hoy en día la OPI es un ejemplo 
positivo que está sirviendo de genera
dor de otras experiencias similares a 
nivel de todo el Estado». 

-¿Ha aumentado el número de pa
rados durante este tiempo en Getafe? 

-«No. No solamente no ha au
mentado el número de parados en Ge
tafe, sino que ha disminuido en los úl
timos cuatro años aproximadamente 
en 2.000 personas. Esto significa que 
se está absorbiendo la incorporación 
de la nueva población activa y al mis
mo tiempo reduciendo la tasa de para
dos existente. Se podría afirmar sin te
mor a equivocarnos que posiblemente 
sean más de 3.500 nuevos puestos de 
trabajo los que se han generado en 
Getafe en los últimos cuatro años». 

-Hace unos días, en un coloquio
mantenido con empresarios, el Alcalde 
indicó que el Ayuntamiento impediría 
u obstaculizaría cualquier movimiento
especulativo con las parcelas destina
das a suelo industrial. ¿Se ha detecta
do un movimiento especulativo?

-«Cuando se genera nuevo suelo
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• El Plan de Empleo: «Madrid es

la primera comunidad que
desarrolla un plan con más de

100.000 millones de inversión

pública».

industrial siempre se corre el riesgo de 
que exista un cierto movimiento espe
culativo. En este caso en Getafe el 
riesgo es menor ya que se ha hecho un 
seguimiento adecuado de las ventas de 
las parcelas del polígono de San Mar
co. No obstante sí, efectivamente es 
cierto que pudiera haber especulación 
en un porcentaje que desde luego no 
superaría el 1 O% del suelo industrial 
existente. 

Es voluntad política de la Conceja
lía de Promoción de Empleo e Indus
tria y de todo el gobierno socialista el 

no consentir la especulación con el 
suelo industrial existente. Cuando el 
futuro de nuevos puestos de trabajo 
está en juego no es lícito moralmente 
que algunos, aunque sean pocos, quie
ran enriquecerse demasiado en perjui
cio de la colectividad. La creación de 
nuevo suelo industrial de iniciativa 
pública con cláusulas concretas de de
sarrollo de ese suelo y la aplicación del 
registro de solares entre otras medidas 
que se están poniendo en marcha, ha
rán ver a aquéllos que quieran benefi
cios sustanciosos con poco esfuerzo 
que Getafe no es el lugar indicado». 

-¿Cuál va a ser la función de la
OPI en relación con el Plan de Empleo 
promovido por la CAM? 

-«La OPI además de seguir bus
cando empresas que quieran instalarse 
en Getafe y generar nuevos puestos de 
trabajo, va a acometer un trabajo im
portante de apoyo a la pequeña y me
diana industria; queremos estar pre
sentes en los problemas de los indus
triales para conjuntamente con ellos 
ayudar a resolverlos. El asesoramiento 
en la contratación, la realización de 
planes financieros, la obtención de 
créditos, la realización de planes para 
el desarrollo y modernización de las 
empresas, el reciclaje de las plantillas 
de trabajadores, etc., son líneas que 
sumadas a la generación de nuevas 
empresas y el desarrollo de la empresa 
de gestión municipal marcarán el tra
bajo a desarrollar en el futuro». 

-¿Qué valoración le merece este
Plan de Empleo? 

-«Evidentemente me parece posi
tivo porque en principio se hace un 
esfuerzo importante por coordinar to
das las acciones emprendidas por las 
distintas administraciones en la gene
ración de nuevos puestos de trabajo. 



También me parece pos1tno que se 
marque como objetivo fundamental 
la creación de empleo juvenil. así 
como una cosa que no se puede olvi
dar que es el apoyo económico a las 
empresas existentes. 

Es la primera Comunidad de Espa
ña que desarrolla un Plan de esta en
vergadura con unos 100.000 millones 
de pesetas. Me parece que esta apuesta 
por el futuro, que esta apuesta por la 
creación de puestos de trabajo es una 
feliz noticia para todos los ciudada
nos». 

-¿Qué expectativas industriales
tiene actualmente Getafe? 

-«En estos momentos tenemos
una lista de espera importante de em
presas que quieren instalarse en Geta
fe, que con el desarrollo del futuro 
suelo industrial podrán hacerlo. Al 
mismo tiempo tenemos varios polígo
nos de carácter privado con los que se 
han iniciado gestiones para que deter
minadas empresas se instalen en ellos. 
Con esto quiero decir sin demasiado 
triunfalismo que dentro de la pruden
cia lógica que se debe emplear en estos 
temas, que las expectativas son· bue
nas, y todos. Ayuntamiento, asocia
ciones empresariales, sindicatos, parti
dos políticos, debemos permanecer 
cbdo con codo trabajando para que 
estas expectativas se sigan configuran
do progresivamente en realidades». 

• «Getaf e no es el lugar indicado
para los que quieran beneficios
sustanciosos con poco
esfuerzo».

NUEVOS PROYECTOS EMPRESARIALES 

GESTIONADOS EN LA OPI (Desde diciembre de 1987) 

• HIPER-GET AFE: Solicitada financiación como Iniciativa Local de Empleo (ILE).
programa destinado fundamentalmente a cooperativas y jóvenes. Creación de 60
puestos de trabajo.

• VILKES: Empresa dedicada a la fabricación de contenedores de plástico plegables y
cajas para exportación. Creación neta de 1 O puestos de trabajo en dos años. Pertene
ciente a un holding francés. Tecnología avanzada.

• CORPRODEMA: Solicitada financiación a la Comunidad Autónoma de Madrid.
Laboratorio de prótesis dentales. Creación neta de 45 puestos de trabajo.

• LABORATORIOS IVEN: Elaboración de productos farmacéuticos. Se situará en Pe
rales del Río. Creación de 35 puestos de trabajo.

• MAN: Empresa de autocamiones. Instalará almacén. talleres y exposición. Creación
de entre 15 y 20 puestos de trabajo.

-¿Qué opinión le merecen las críti
cas que está recibiendo por parte de los 
empresarios la Sociedad Española de 
Promoción y Equipamiento de Suelo 
en relación con la construcción del Po
lígono de San Marcos? 

--«Para empezar, lo primero que 
habría que decir es que el polígono es 
una realidad de la que nos debemos 
felicitar todos: A vuntamiento, SEPES 
y empresarios. Yo entiendo la inquie
tud de los empresarios por algunos te
mas que tienen que ver con la urbani
zación del polígono de San Marcos, 
pero estoy convencido que tanto el 
SEPES como los empresarios tienen 
una buena voluntad para ir buscando 
soluciones a los problemas que, por 
otra parte, no son insalvables. En esa 
actitud por parte de ambos de buscar 
soluciones tienen al Ayuntamiento y a 
este concejal a su disposición para 
ayudar. conjuntamente con las partes 
afectadas. a la solución de esos peque
ños problemas. ■

CUADRO RESUMEN DE EMPRESAS FINANCIADAS CON FONDOS PUBLICOS 

ORGANISMO 
NUMERO JNVERSION SUBVENCION SUBVENCION P. TRABAJO P. TRABAJO 
EMPRESA PREVISTA SOLICITADA CONCEDIDA PREVISTOS CREADOS 

ZUR 15 6.215.524 1.547.095 604.700 707 351 

A. Proyectos AES 27 3.826.082 1.168.604 884.686 802 562 
tramitados

CAM por la OPI 23 862.001 212.927 63.900 204 186 

TOTAL 66 10.903.607 2.928.626 1.663.286 1.713 1.099 

B. Proyectos no
tramitados 18 491.874 126.991 48.298 136 2 

por la OPI

A+B TOTAL 83 11.395.481 3 .055.617 1.601.584 1.849 1.101 
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LA COMUNIDAD PROPONE LA CONVERSION 

DE LA BASE AEREA EN AEROPUERTO CIVIL 
El Consejero de Política Territo

rial, Eduardo Mangada, ha incluido 
la reconversión d� la Base Aérea de 
Getafe en aeropuerto civil, como 
una propuesta dentro del paquete de 
nuevas actuaciones de suelo indus
trial, vías de comunicación, áreas co
merciales y zonas verdes para la 
Zona Sur en los próximos años. 

La reconversión es considerada 
como un eje fundamental para me
jorar la red de comunicaciones, 
aprovechando las instalaciones de la 
Base Aérea de Getafe. El documento 
afirma que sería de gran importancia 

para la zona, la creación de un aero
puerto nacional-regional para vuelos 
particulares y líneas regulares con 
aparatos de capacidad reducida. A 
este respecto, Eduardo Mangada ha
bría mantenido ya contactos con la 
Dirección General de Aviación Civil 
y próximamente los iniciará con el 
Ministerio de Defensa. 

En ningún caso el aeropuerto de 
Getafe sería el segundo aeropuerto de 
Madrid. La Comunidad pretende más 
bien, que sea de utilización conjunta 
de helicópteros y pequeños aviones, 
particulares y comerciales. ■

EL PLENO PIDE A LA CAM QUE RESUELVA EL 
RECURSO PLANTEADO AL PLAN GENERAL DE LEGANES 
El Pleno ordinario de este mes aprobó por unanimidad un requerimiento a la 
Comunidad Autónoma de Madrid, para que resuelva el recurso interpuesto 
por el Ayuntamiento de Getaf e contra la modificación del Plan General de 
Ordenación Urbana de Leganés, en lo que respecta a la instalación de un 

gran centro comercial en el futuro Parque Sur. 

El recurso se interpueso ante la 
CAM en julio pasado, al amparo de 
las Direcciones Urbanísticas de la mis
ma Comunidad, que establecen que 
los Ayuntamientos que pudieran verse 
afectados por los planes generales de 
otros, deberán tener audiencia en la 
fase previa de aprobación para cono
cerlo y exponer sus planteamientos. 
Esto no fue así en el caso de Leganés y 
de ahí la interposición del recurso. 

En el caso de Getafe, el Pleno esti
mó que la instalación de un gran cen
tro comercial, justo en el límite de 
nuestro término municipal con el de 
Leganés, cerca de la carretera de Villa
verde, podría afectar seriamente al co
mercio de nuestra ciudad, fundamen
talmente a Juan de la Cierva y Marga
ritas. Leganés cuenta con tres centros 
comerciales que funcionan como «hi-
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permercados» desde hace varios años; 
Makro, Ifahs y Cadyssa. Este nuevo 
centro sería el cuarto y la única consi
deración de fondo para interponer el 
recurso ha sido la posible incidencia 
sobre el comercio. 

Tanto el alcalde como el concejal 
de Consumo, José Luis Rivas, han 
manifestado que el Ayuntamiento de 
Getafe no tiene nada en contra del 
Ayuntamiento de Leganés, pero que 
no consideran conveniente para Geta
f e la instalación de otro gran centro 
comercial, justo en el límite con nues
tro municipio. Actualmente, sólo el 
20 por 100 de los compradores habi
tuales del centro comercial del Sec
tor III no son de Getafe, según el Plan 
de Actuación Comercial realizado por 
la Comunidad Autónoma, el año pa
sado. ■

NO SE ESTA CONSTRUYENDO 

NINGUN EDIFICIO DE CINCO 

PLANTAS EN LA CALLE TOLEDO 

A raíz de unas declaraciones efec
tuadas en un medio de información 
local por el portavoz de Alianza Po
pular, Jesús Carmelo Esteban, sobre 
el posible exceso de altura de un 
edificio en construcción en la calle 
Toledo, los Servicios Técnicos de 
Urbanismo han elaborado un infor
me en el que se afirma que el edifi
cio en cuestión está dentro de la 
normativa del Plan General de Or
denación Urbana. 

Arturo Rodríguez Ríos, arquitec
to autor del proyecto, ha declarado 
a nuestra redacción que, nosotros 
hemos concebido el edificio desde 
el principio y de forma global inclu
yendo la planta de ático y los tras
teros. Estos elementos no se han in
troducido después como consecuen
cia de otro tipo de actuaciones, sino 
que simplemente nos estudiamos a 
fondo el Plan General de Ordena
ción Urbana y lo hemos aplicado 
con el máximo rigor. 

Entiendo que si el motivo de la 
queja presentada en esa publica
ción pretende no centrarse en nues
tro edificio, sino que lo que se pre
tendía era evitar agravios compara
tivos con otras edificaciones, esto 
tuvo su momento en el período de 
exposición del PGOV y podrá se
guir teniendo sus momentos, pero 
no se puede poner nuestro edificio 
como ejemplo de necesidades de 
otra gente que se siente agraviada. 
Este no es un edificio hecho a reta
les. Estamos haciendo el proyecto 
que ha sido visado y aprobado, no 
ninguna chapuza. 

El informe de los Servicios Téc
nicos de Urbanismo señala que el 
edificio en cuestión, de acuerdo 
con la licencia concedida, tiene 
únicamente 4 plantas (incluida la 
baja) y no 5 plantas como se dice 
en la publicación en cuestión. De 
acuerdo con el artículo 167 del 
PGOV, que regula la altura máxi
ma y el número de plantas, para 4 
plantas (baja más 3) la altura máxi
ma en grado segundo es de 13,00 
metros y en concordancia con el 
artículo 171 se permite un ático 
siempre que éste se destine a vi
viendas y éstas sean del tipo deno
minado dúplex, como continua
ción de las de la planta cuarta. 

El edificio en cuestión cumple 
todas estas normativas, por lo que 
está dentro de ordenamiento y no 
tiene 5 plantas en ningún caso. ■
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EL SIAJ INFORMA 

El Servicio de Información y Asesoramiento Juvenil 
(SIAJ) será el centro distribuidor de la «Tarjeta Jo
ven» en Getaf e a partr de la segunda quincena de 
febrero. 

Esta tarjeta, puesta en circulación por la Comuni
dad de Madrid, tiene las siguientes características: 

• Es gratuita.
• Para Jóvenes entre 15 y 26 años residentes en la

Comunidad de Madrid. 
• Con ventajas y descuentos al adquirir un pro

ducto o recibir un servicio en: transportes públicos, 
cines y teatros, conciertos, ropa, zapatería, acceso
rios, librería, discos, material audiovisual, museos, 
campings y albergues, bicicletas y motos, peluque
rías, material deportivo, gimnasios, fotografía, empre-
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sas de seguros, préstamos y créditos bancarios y de 
cajas, pensiones, hoteles, etc. 

• La Tarjeta Joven va acompañada de una guía de
servicios y ventajas que ofrece. 

• Es personal e intransferible y renovable todos
los años. 

La Tarjeta Joven viene utilizándose ya con éxito en 
otras comunidades como Cataluña, Galicia, Baleares y 
pronto se pondrá en marcha en todo el Estado. Las em
presas que colaboren se verán favorecidas con publici
dad gratuita en prensa en la campaña de promoción 
que realizará la Comunidad de Madrid y apareciendo 
en la Guía de Tarjeta Joven, de la que se distribuirán al 
menos 150.000 ejemplares entre los jóvenes. 

El SIAJ está en la calle Madrid, 71, 1. º izqda. ■ 
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Instalaciones deportivas: 

RENOVARSE O MORIR 
El pasado 27 de enero se reunían las coordinadoras deportivas y los 

responsables del deporte de Getafe. En la mesa de trabajo un único tema 
para debatir: el estado de las instalaciones. A dicha reunión asistía José 

Antonio Serrano, Concejal de Mantenimiento, y no comparecían ni el Alcalde, 
Pedro Castro, ni Rafael Caño, Concejal de Educación. Según expuso Manuel 

Cañadillas, ambos tenían compromisos que cumplir. Se reconocía el 
deficiente estado de las instalaciones y se emplazaba a las coordinadoras 

hasta agosto, fecha en que terminará el plan de actuaciones que ya está en 
marcha para paliar la situación. 

E 
sta reunión había sido pospuesta a 
instancia de la Fundación Pública 
de Deportes, debido a que se esta

ba ultimando la elaboración de un 
plan que resolviese el problema; según 
explicó Manuel Cañadillas. Las coordi
nadoras, con anterioridad, habían 
mandado un escrito en el que se reco
gían sus quejas. Las distintas coordina
doras habían apuntado la posibilidad 
de paralizar los juegos escolares, si no 
se planteaban soluciones urgentes. Di
chas coordinadoras habían elaborado 
una larga lista, en la que se recogían los 
desperfectos y necesidades a las que 
había que encontrar solución. Añadían 
en su escrito la petición de tener una 
comisión de seguimiento de las obras 
que se realicen. 

Los responsables del área de depor
tes, conscientes de lo grave de la situa
ción, se pusieron en contacto con el 
área de mantenimiento el de educa
ción. Las tres áreas están ,.,.p11c:lc1�1s en 
el plan de actuación se puesto 
en marcha. No se realizar cha-
puzas inservibles. que los 
desperfectos de una vez por De 
nada sirven parches que más tarde se 
conviertan en verdaderos quebraderos 
de cabeza. 

Cada coordinadora hizo un repaso 
puntual de los deterioros existentes en 
cada barrio. La lista era larga y detalla
da. Pistas, campos de fútbol, ceffa
mientos, agua caliente, nuevas instala
ciones y un largo rosario de peticiones, 
que descubren una realidad conocida 
por todos y que debe ser atajada cuan
to antes. 

El plan de actuaciones que está en 
marcha y finalizará en el mes de agos
to, contempla la creación de nuevas 
instalaciones así como la reparación de 
la mayor parte de los desperfectos que 
se apuntaron en la reunión. Han existi
do reuniones por parte de las conceja
lías implicadas con los delegados de 
equipos, conserjes y los equipos de 
mantenimiento para aunar criterios y 
acabar con la situación. No se dejó en 
el tintero el tema del vandalismo ni 
tampoco la necesidad de concienciar a 
los usuarios. Los destrozos han sido y 
son costosos. 

El de actuaciones elaborado por 
el área de deportes es costoso y con
templa distintas actuaciones. Por un 
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lado se hará un desembolso de alrede
dor de 7 millones para paliar la situa
ción de 13 instalaciones, en su mayoría 
colegios públicos. En cuanto al tema 
de la iluminación, se pretende dotar de 
la misma a los colegios Gerardo Diego 
y Santa Margarita, ambos de las Mar
garitas. En el Sector III serán el Ramón 
y Cajal y Julio C011ázar. Por último se
rán los colegios Ciudad de Getafe y 
Greco. en el barrio de la Alhóndiga. El 
coste de esta operación será de 11 mi
llones. 

En cuanto al capítulo de ceffamien
tos hay que citar que se trabajará en las 
instalaciones del polidep011ivo Giner 
de los Ríos. CDM y el colegio Ciudad 
de Getafe. El montante asciende a la 

cifra de 2 millones. Tanto las obras de 
iluminación como las de ceffamientos 
ya han sido adjudicadas y, por tanto, es 
inminente su puesta en marcha. Hay 
que destacar que en el barrio del Ber
cial se piensan construir 2 pistas poli
deporti vas. un campo de fútbol, dota
do de vestuarios e iluminación. 

Así es como queda reflejado el plan 
de u....,,_ .... u.,., ...... ,u,.,_,, que como decíamos fi
nalizará en su mayoría en el mes de 
agosto. Las distintas coordinadoras 
dieron su apoyo, aunque matizaron la 
necesidad de mantener reuniones pe
riódicas con los responsables y serán 
estas coordinadoras las que realizarán, 
por medio de una comisión, un segui
miento directo de las obras. ■



La CAM invertirá 50 millones en 2 años 

MENOS DINERO PARA INSTALACIONES 

Fernando de Andrés. Director de De
p01ies de la Comunidad Autónoma de 
Madrid, contempló hace varios días el 
plan de actuaciones que se está llevando 
a cabo en las instalaciones deportivas de 
Getafe. Como todos sabrán varias insta
laciones de nuestro pueblo están sub
vencionadas por la CAM. 

Fernando de Andrés no era. en esta 
ocasión, portador de buenas noticias. El 
presupuesto que destinará la Comuni
dad para el deporte en Getafe se verá re
cortado. Se prevé una inversión de 50 
millones para dos años. Poco dinero 
para tanta necesidad. Esto supone una 
gran desilusión tanto para los deportis
tas como para la Concejalía de Dep01ies 
de Getafe. Se esperaba mucho más y nos 
tendremos que conformar con la cifra 
mencionada. El presupuesto del Ayun
tamiento para instalaciones deportivas 
en este año es de 90 millones. Algunas 
obras tendrán que esperar. 

La desilusión en los responsables del 
deporte era manifiesta. Se contaba con 
un dinero para inversiones en instalacio
nes que parece ser se destinará a otras 
necesidades. sin que Fernando de An
drés especificara qué necesidades. Espe
remos que los responsables del área de 
deportes de Getafe jueguen todas las ba
zas a su favor para que se consiga dotar 
de infraestructura departí va a un pueblo 
tan necesitado de ella. Es bueno contar 

E] nnl,rl,-nrwhnn de la Cierva también se verá afectado. 

con Universidad en Getafe. pero no lo 
es menos contar con instalaciones de-

portivas acordes con las necesidades del 
pueblo. ■ 

En Asamblea se aprobaron 2 mediodías del club más 

EL GETAFE CF NECESITA MAS DINERO 

El 28 de enero, la Junta Directiva 
del Getafe CF convocaba una asam
blea de socios con el fin de buscar ma
yores ingresos. Estos ingresos propor
cionarán el equilibrio en las cuentas 
que se habían realizado al principio de 
temporada. 

El hecho de contar con fichas profe
sionales, el capítulo de primas y la 
buena marcha del equipo han hecho 
que se replantease el tema de las cifras. 
La Junta Directiva planteó como solu
ción la creación de dos nuevos medio
días del club. Explicaron esta alternati
va como la solución más aconsejable. 
Argumentaron que se había tenido 
que calificar a varios jugadores del 
equipo como profesionales. lo que ha
cía que el desembolso fuese mayor. 
Por otro lado apuntaron que la cifra de 
socios que se esperaba tener no se ha
bía conseguido, con lo que los ingresos 
por este concepto son inferiores. El ca
pítulo de primas a los jugadores tam
bién está haciendo que los cálculos ini
ciales varíen. El compendio de estos 

argumentos fueron el motivo de la 
asamblea. La necesidad de generar 
más dinero es apremiante se quiere 
llegar al final del ejercicio con un défi
cit moderado. 

Se plantearon otras opciones por 

e 

Antonio de 

Presidente 

del Getafe 

CF. 

parte de algunos socios que no prospe
raron. Finalmente se aprobó la opción 
presentada por la junta directiva. Ha
brá dos nuevos días del club. Uno de 
ellos frente al Salamanca v el otro aún 
por decidí r. ■
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El pasado 25 de enero 

MIEMBROS DEL COMITE DE EMPRESA DE CASA 

SE ENCERRARON EN EL AYUNTAMIENTO 

Veintidós miembros del Comité de Empresa de Construcciones 
Aeronáuticas se encerraron el lunes 25 de enero en el Ayuntamiento 

para protestar por la apertura de siete expedientes disciplinarios a seis 
miembros del Comité y un trabajador afiliado a CC.OO. El encierro, que 
comenzó a las diez de la mañana y concluyó a las nueve de la tarde, fue 

secundado por la mayoría de los integrantes del Comité de Empresa, 
excepto los pertenecientes a UGT. 

D 
urante la mañana, una comisión 
de encerrados encabezada por Ju
lián Gilaberte, se entrevistó con el 

Alcalde, Pedro Castro, a fin de exponerle 
las causas de la protesta y el motivo que 
les llevó a realizarlo en las dependencias 
municipales. El motivo no era otro que 
el de dar al encierro una mayor repercu
sión, y exponer la actitud de la empresa 
de abrir los expedientes disciplinarios y el 
punto muerto al que han llegado las ne
gociaciones para la firma del 12.° Conve
nio entre trabajadores y empresa. 

En la misma fecha en que dieron a co
nocer los expedientes, el jueves 21, los 
miembros del Comité de Empresa perte
necientes a CC.OO. v CNT, estaban dis
puestos, según manifestaron en el encie
rro, a presentar a la dirección de CASA la 
apertura de la negociación del convenio 
con una rebaja ostensible de sus reivindi
cac10nes. 

Fuentes de la empresa comunicaron 
que los expedientes fueron abiertos por la 
formación de piquetes en diversas oca
siones y recordaron el largo ano de con
flictos que está viviendo la empresa 
como consecuencia de la falta de enten
dimiento entre la empresa y los trabaja
dores. A este respecto, recordaron los 
graves incidentes que se produjeron en 
diciembre en la factoría de Getafe, cuan
do un numeroso grupo de trabajadores 
irrumpieron «violentamente» en las ins
talaciones de procesos especiales, con 
grave riesgo para las condiciones de cli
matización y limpieza exigidas en la 
nave, según un comunicado que hizo pú
blico la empresa. 

El Alcalde, 
mediador 

Por su parte, el Alcalde de Getafe, tras 
entrevistarse con la comisión de encerra
dos se comprometió a intervenir como 
mediador ante la empresa para resolver 
el conflicto v estudiar el futuro de la em
presa. El ¿onflicto en la factoría de 
CASA, en Getafe, fue tratado por los gru
pos políticos en un Pleno celebrado el 11 
de noviembre del año pasado. En él se 
aprobó por unanimidad que el Ayunta
miento se dirijiera al Presidente del INI, 
al Ministerio de Trabajo y las centrales 
sindicales, instándoles a que se tomaran 
«las medidas necesarias de cara el Presi
dente de CASA para que se abran las ne-

gociaciones entre la parte social, que po
sibilite dar en el marco del diálogo una 
salida a este largo conflicto que atraviesa 
la empresa más importante de Getafe y 
que preocupa de una forma especial a 
este Ayuntamiento. 

UGT firmó en julio un acuerdo sobre 
negociación colectiva, con carácter de 
eficacia limitada, que sólo se podría apli
car a los trabajadores afiliados a UGT y a 
aquéllos que personal e individualmente 
lo solicitaran, tras siete meses de negocia
ciones sobre el 12.° Convenio sin que se 
llegase a ningún acuerdo definitivo. Ac
tualmente, según el Comité de Empresa, 
este acuerdo ha sido suscrito por' un 40 % 
de la plantilla, mientras que la empresa 
eleva el porcentaje hasta el 52 %. ■

CAMPAÑA DE INVIERNO PARA ESCOLARES CLUB DE ATLETISMO SATAFI 
Ha comenzado la Campar.a de Invierno 87/88 para 

los escolares de Getafe. Cinco autocares diarios suben a 
las instalaciones de Navacerrada. Doscientos cincuenta 
alumnos podrán beneficiarse de esta nueva campaña. 
Los alumnos han de hacer un desembolso de 500 pese
tas y será de lunes a viernes cuando se realice esta cam
paña. Se espera una menor incidencia en relación a 
campañas anteriores; aunque se confía en que los inte
resados disfruten al máximo con la nieve y las instala
ciones de nuestra sierra. ■
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El Club de Atletismo Satafi organiza su IV Trofeo de 
Campo a Través, el día 21 de febrero a las diez de la 
mañana en el circuito del Cerro de los Angeles. En él 
tomarán parte todas las categorías y las distancias a 
recorrer oscilan entre los 800 y los 1.200 metros. Según 
la confirmación recibida de varios clubs de las Comu
nidades de Madrid y Castilla-La Mancha, se da casi 
asegurada la participación de unos 1.500 atletas. Les 
deseamos suerte y que sigan por el mismo cami
no. ■
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EXPOSICIONES 

Julián Guerrero, el joven 
pintor getafeño, presenta a 
partir de hoy en el Centro 
Cívico de Alcorcón, una ex
posición de cuadros realiza
dos a lo largo de los últímos 
años. 

A pesar de su juventud 
(22 años) Julián Guerrero ha 

realizado ya varias exposi
ciones en Getafe y Fuenla
brada y murales en Borox 
(Toledo) y en Fuenlabrada, 
en la cooperativa Gráficas 
Futura, mural bajo el que 
posaba para la fotografía que 
publicamos. 

J ulián cogió por primera 
vez un pincel a los 8 años y 
desde entonces ha ído cre
ciendo conceptualmente por 
el tortuoso y difícil camino 
del autodidacta. Sus cuadros 
reflejan a menudo una sensi
bil idad tremendamente 
comprometida individual
mente con el entorno social 
que le rodea, revelándose es
pecialmente, contra los pro
blemas que afectan primor
dialmente a los jóvenes. Su 
mundo pictórico es a la vez 
simbólico y realista, con co
lores cálidos y mucha fuerza 
en las formas y composicio
nes. 

Este hombre es uno de los 
pocos jóvenes de Getafe de
cididamente empeñados en 
vivir profesionalmente de la 
pintura, empeñando en ello 
todo su tiempo, su esfuerzo 
y su dinero. Actualmente, 
además de en la preparación 
de la exposición, está traba
jando en varios encargos. 

También en la segunda 
quincena de febrero, pero en 
la Sala de Exposiciones «Pa
blo Serrano», del Centro Cí
vico del Sector III, Ricardo 
Moreno expone hasta el 27 
de febrero 50 obras realiza
das a pluma y en color. La 
mayoría de ellas son paisa
jes, entre los que dominan 
los de Cantabria, Madrid 
junto con Salamanca, Astu
rias, Málaga y Barcelona. La 
colección se completa con 
varios bodegones y algún 
otro motivo aislado. 

Por último, la Sala de Ex-
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posiciones del Centro Muni
cipal de Cultura (C/ Madrid, 
n.º 50) presenta los trabajos
presentados al concurso de
ideas convocado para la pea
tonalización de la calle Ma
drid y su entorno. El arqui
tecto Miguel Angel Ruiz La
rrea, autor del proyecto que
ganó el primer premio, dio
en la apertura de la exposi
ción -el pasado día 5-
una rápida explicación de
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las ideas básicas del proyecto 
presentado, sobre el que ya 
se está redactando el proyec
to de ejecución de obras de 
la primera fase. El acto estu
vo muy concurrido por pro
pietarios de locales de la ca
lle Madrid, que escucharon 
con atención las explicacio
nes del arquitecto. 

La  exposic ión  estará 
abierta hasta finales de fe
brero. 111 

«NAUFRAGOS 

DE CIUDAD» 
Manuel Praena 

Francisco Javier San
te y Esteban Díaz Ma
roto presentarán maña
na, día 16, en el Centro 
Municipal de Cultura 
el libro «Náufragos de 
Ciudad», de Manuel 
Praena, editado en di
ciembre pasad o por 
Ediciones Libertarias. 

Manolo Praena es 
· conocido en el mundi
llo artístico de nuestra 
ciudad fundamental
mente a través de Arte 
Canaíma, colectivo del 
que es fundador, edito
ra de la revista «La 
Reina de Africa» y que 
ha montado reciente
mente varias exposicio
nes de pintura. 

«Náufragos de Ciu
dad» es una colección 
de relatos ,  entre los que 
destaca la novela corta 
«La balada del cojo», 
relato negro de las 
aventuras y desventu
ras de un policía enre
dado en el narcotráfico 
madrileño. Lavapies de 
noche, la Plaza de San
ta Ana y otros lugares 
típicos de la movida 
madrileña aparecen 
como escenarios de la 
acción. Los relatos es
tán impregnados de un 
tono trágico, en unos 
casos; agrios y desen
cantados en otros. ■
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CENTRO MUNICIPAL DE CULTURA 

DOWN. 

TOMWAITS 

JOHN LURIE 

ROBERTO BENIGNI 

BY 
LAW 
(BAJO �l. PESO DF I A I FY\ 

22 FEBRERO 
DONDE SUEÑAN 
LAS VERDES HORMIGAS (V.O.) 
29 FEBRERO 
SUEÑOS ELECTRICOS 
7 MARZO 
DOWN BY LAW (V.O.) 
14 MARZO 
27 HORAS 
21 MARZO 
EL ACORAZADO POTEMKIN (V.O.) 
(Todos los pases serán a las 20 horas.) 






